

*Avenant au projet d'école
Maternelle Bleu de Ciel
Malville*

**Projet passerelle, pour une rentrée en toute sérénité,
entre le multi accueil "tout en couleurs" et la maternelle Bleu de ciel**

Point de départ de la réflexion: Une nouvelle structure a vu le jour sur le même site que l'école maternelle Bleu de Ciel et l'école élémentaire Orange Bleue: le multi accueil Tout en Couleurs a ouvert ses portes en janvier 2016 et accueille des enfants non scolarisés (10 semaines à 4 ans) et dont les demandeurs résident sur l'une des 11 communes du territoire communautaire.

Les directrices des 2 structures ont émis le souhait de mettre en place ce projet de passerelle entre les 2 établissements. Cette réflexion a démarré dès novembre 2016.

Objectifs de ce projet passerelle:

- Permettre aux futurs écoliers, inscrits au multi accueil, de découvrir l'univers scolaire avant la rentrée de septembre. Cette démarche vise à faciliter l'intégration de l'enfant dans son nouvel environnement.
- Présenter aux parents ce qu'est l'école et son fonctionnement et ainsi les rassurer et répondre aux interrogations.
- Sensibiliser parents et enfants sur l'importance de préparer la rentrée scolaire
- Développer les échanges entre l'école maternelle et le multi accueil de Malville. Mettre en place un partenariat entre les deux établissements. Enrichir mutuellement les pratiques spécifiques aux deux structures.

Actions déjà menées à l'école maternelle Bleu de Ciel:

- En mars**, lors de l'inscription à l'école, nous donnons une plaquette de l'école précisant les horaires, la composition de l'équipe, les différents services ainsi que les dates de quelques temps forts de chaque fin d'année.
- Un samedi matin de juin**, les nouveaux parents et enfants sont invités aux portes ouvertes de notre école, avec présentation de tout le personnel de l'école (professeurs, agents municipaux). Nous présentons sa mission et ses programmes et répondons à toutes les questions que peuvent se poser les parents. Nous invitons aussi les représentants de parents d'élèves et l'Amicale Laïque à venir présenter leurs actions au sein de l'école et ainsi inciter d'autres parents à se joindre à eux. Nous visitons ensuite l'école et un moment de jeux est organisé pour que les enfants puissent s'approprier les lieux (classes, cour, restaurant scolaire...). Nous visitons aussi le restaurant scolaire, ce qui permet aussi aux nouveaux parents de mieux se représenter la journée de leur enfant.
- Un samedi de fin d'année scolaire** a lieu la fête de l'école, où tous sont conviés. L'exposition artistique qui met en valeur les productions des enfants donne un aperçu du travail réalisé tout au long de l'année.
- Pendant la 2ème période -novembre/décembre-**: Un dispositif est mis en place pour accueillir les TPS. Ils participent à la photo de classe de novembre. En décembre, ils viennent passer 2 ½ matinées dans la classe de PS dans laquelle ils seront scolarisés au mois de janvier suivant, accompagnés par leurs parents. Ils participent ainsi à un moment de motricité, à une récréation, à un moment de regroupement et d'activité. Cela permet aux parents de faire une rentrée en toute confiance et aux enfants d'être en terrain connu. Les enfants de PS de la classe étant déjà bien intégrés, les TPS sont accueillis en toute sérénité.

Actions à venir en collaboration entre le multi accueil et l'école maternelle:

-**Du 15 mai au 15 juin**, les enfants du multi accueil susceptibles d'être scolarisés dans notre école viendraient passer 2 ½ matinées dans les différentes classes avec des PS, accompagnés par un agent du multi accueil. Ils participeraient ainsi à un moment de motricité, à une récréation, à un moment de regroupement et d'activité. Cela pourrait concerner environ 7/8 enfants qui iraient au moins 1 fois dans une classe où ils seraient susceptibles d'aller en septembre.

-**Un samedi matin de juin (10/06/17)**: portes ouvertes de notre école, avec présentation de tout le personnel de l'école (professeurs, agents municipaux) Le personnel du multi accueil sera aussi invité, ce qui pourrait ainsi faire le lien entre les 2 structures et accompagner les familles dans la découverte des lieux.

-**La semaine du lundi 4 au vendredi 8 septembre**: rentrée échelonnée pour ceux qui le peuvent! Et demande pour qu'un agent du multi accueil soit présente à l'école sur des débuts de matinées afin que les enfants qui le connaissent soient rassurés et ainsi accompagner l'intégration de l'enfant jusqu'au bout.

Proposition d'accueil échelonné lors de la rentrée de septembre:

Nous souhaitons proposer aux familles un accueil échelonné des enfants sur 1 semaine -aux parents qui le peuvent-: dans le principe, un groupe restreint serait accueilli le 1^{er} jour, puis le 2^{ème} jour un groupe supplémentaire... etc pour arriver à l'effectif entier le vendredi; tout cela en accord avec M Luczak, notre EIN.

Perspectives:

- Ancrer les actions passerelles en les institutionnalisant et les faisant reconnaître
- Etendre le projet passerelle aux assistantes maternelles qui accueillent les futurs écoliers

Evaluation des actions menées:

- Evaluation quantitative et qualitative du projet (nombre d'enfants concernés, ressenti des enfants et de leur famille)
- Evaluation de l'organisation des actions menées (dans les classes, communication, déplacements...)
- Temps de réunion pour faire le bilan et statuer sur une reconduite ou évolution du projet durant la 1^{ère} période de classe.